



Reforma Energética impulsada por EPN produjo la caída y el endeudamiento de Pemex; “calificadoras hacen sus predicciones en función de sus propios intereses”: Ramírez

(21 de febrero, 2019. Revolución TRESPUNTOCERO).- Luego de que el Gobierno Federal anunciara que se destinarán 107,000 millones de pesos a Petróleos Mexicanos (Pemex), las agencias Fitch y Exotix, se pronunciaron por una posible baja en la escala de la calificación, debido a que consideran que esto representa una inyección de recursos insuficiente, así como también cuestionaron el financiamiento de los programas sociales y los proyectos de infraestructura.

Rafael Elías, estratega de Exotix, reveló que las principales agencias calificadoras del mundo reducirían la calificación para México debido a las problemáticas que ha presentado Pemex.

Señaló que dicha razón se debe a que la empresa petrolera no ha encontrado una solución a la crisis por la que atraviesa, y que dicha problemática se ha visto envuelta en una carga negativa para las finanzas de México.

“La principal razón de nuestra perspectiva, junto con la de Fitch, se debe a que Pemex se está convirtiendo en una carga alrededor del cuello de las finanzas del país y que no existen soluciones obvias a los problemas en los que está envuelta la petrolera”, se lee en el texto.

Señala que los mercados han subestimado el nivel de apoyo financiero que Pemex requiere para mantenerse, por lo que consideró que las principales agencias calificadoras van a reducir la calificación soberana de México un par de escalones durante este año.

Por su parte, en un comunicado la agencia calificadora Fitch Ratings apuntó que las medidas de apoyo a Pemex por el equivalente a 5,200 millones de dólares en inyección de capital son insuficientes para mantener un programa de inversión, reponer sus reservas y estabilizar la producción.

Al respecto, para **Revolución TRESPUNTOCERO**, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, de la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, dijo que el Consejo para el Fomento a la Inversión, el Empleo y el Crecimiento Económico, el cual se conforma por el gobierno y el sector empresarial, es una clara muestra de la confianza en las acciones emprendidas por el nuevo gobierno, así como un reflejo de la disposición de todos los sectores para lograr el crecimiento económico esperado.

“Es clara la certidumbre en las actuales políticas económicas, tan es así que la estrategia del Gobierno de generar inversiones a través del consejo recibió la bienvenida del sector empresarial y obrero, quienes incluso ven factible un crecimiento en nuestro país del 4%.

“Si el sector empresarial no se sintiera cómodo con la búsqueda de independencia energética simplemente no se hubieran prestado a participar del Consejo y mucho menos interesado en formar parte de la inversión”, refirió.

Por otro lado, señaló que en más de una ocasión las agencias calificadoras han sido cuestionadas por imprecisiones en sus diagnósticos, y la historia da cuenta de ello, puesto que su trabajo radica en hacer predicciones en función de sus propios intereses.

“Basta recordar que Fitch en julio de 2017 no pudo prever la crisis estadounidense de las subprimes (hipotecas de alto riesgo) al calificar dichos productos de AAA hasta el día de su hundimiento, o el caso de Grecia, que hasta diciembre de 2009, poseía una calificación de A, y sólo hasta que el gobierno reconoció la magnitud de su déficit público, que las agencias clasificaron su deuda como bono basura.

“Es bastante curioso que las calificadoras refieran que Pemex ha sido técnicamente insolvente desde 2009 cuando en 2017, fue ratificada con una AAA con perspectiva de largo plazo, de acuerdo con información de la Bolsa Mexicana de Valores”, comentó.

Denunció que el principal problema que enfrenta México en la materia, radica en las problemáticas emanadas del sexenio anterior, fruto del impulso que se le dio a la Reforma Energética.

“Nos damos cuenta que la Reforma Energética impulsada por Enrique Peña Nieto produjo la caída y el endeudamiento de la Empresa Productiva del Estado. No se buscó fortalecerla, sino por el contrario” indicó.

Explicó que no solamente con Pemex, sino con otros grandes proyectos del nuevo gobierno, se abre la posibilidad de fortalecer al país y favorecer la inversión.

“Hoy su lógica es contraria, a pesar que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador le está apostando al fortalecimiento de Pemex, a la inversión en las refinerías y a la disminución de su carga fiscal, yo no creo en la incertidumbre económica, por el contrario, creo que la estrategia del gobierno de generar inversiones a través del Consejo, fue muy bien vista por el sector empresarial.

“Y para mi es claro que los 25 proyectos prioritarios del gobierno, entre los que se encuentran el aeropuerto de Santa Lucía, la modernización del Istmo de Tehuantepec y el Tren Maya fomentarán la inversión privada, nacional y extranjera”, puntualizó.